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第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

（第
だい

３回
かい

）会議録
かい ぎ ろ く

 日
にち

 時
じ

 平成
へいせい

29年
ねん

３月
がつ

21日
にち

（火
か

）18:00～19:00 

 場
ば

 所
しょ

 幸区
さいわいく

役所
やくしょ

４階
かい

第
だい

３・４会議室
かい ぎ し つ

出席者数
しゅっせきしゃすう

 委員
い い ん

18人
にん

、参与
さ ん よ

０人
にん

、事務局
じむ き ょ く

16人
にん

傍聴者数
ぼうちょうしゃすう

 ０人
にん

開始
か い し

時間
じ か ん

 18:00 

司会
し か い

（田村
た む ら

副区長
ふくくちょう

）

 皆
みな

さん、こんばんは。本日
ほんじつ

は年末
ねんまつ

のお忙
いそが

しい中
なか

、また足元
あしもと

の悪
わる

い中
なか

、お集
あつ

まりいた

だきましてありがとうございます。 

 私
わたし

は、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

副区長
ふくくちょう

の田村
た む ら

と申
もう

します。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。

 第３回
だい  か い

第６期
だ い  き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

するにあたり、事務局
じむ き ょ く

より御報告
ごほ う こ く

がございます。

 幸区
さいわいく

保護
ほ ご

司会
し か い

から推薦
すいせん

をいただき、御就任
ごしゅうにん

いただいておりました板橋
いたばし

洋一
よういち

様
さま

におか

れましては、御都合
ご つ ご う

により本年
ほんねん

１月
がつ

４日
にち

付
づけ

で退
たい

任
にん

され、同会
どうかい

から後任
こうにん

の委員
い い ん

として、

大野
お お の

勝彦
かつひこ

様
さま

を御推薦
ごす い せ ん

いただきました。１月
がつ

５日
にち

付
づけ

で委嘱状
いしょくじょう

の交付
こ う ふ

をさせていただいて

おります。

 後
のち

ほどの議事
ぎ じ

の中
なか

で、就任
しゅうにん

の御挨拶
ごあ い さ つ

と所属
しょぞく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

の決定
けってい

手続
てつづき

を行
おこな

わせていただき

たく存
ぞん

じますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

１ 開会
かいかい

司会
し か い

 それでは、改
あらた

めまして、ただいまから第
だい

３回
かい

第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を開
かい

催
さい

させていた

だきます。 

 初
はじ

めに、配布
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

をさせていただきます。 

〔資料
しりょう

確認
かくにん

〕 

 それでは、まず初
はじ

めに本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の定足数
ていそくすう

を御報告
ごほ う こ く

させていただきます。ただいま

委員
い い ん

総
そう

数
すう

20名
めい

のうち14名
めい

の出席
しゅっせき

を得
え

ておりますので、川崎市
かわ さ き し

区民
く み ん

会議
か い ぎ

条例
じょうれい

第
だい

６条
じょう

第
だい

２

項
こう

の規定
き て い

により、本
ほん

会議
か い ぎ

は成立
せいりつ

していることを御報告
ごほ う こ く

いたします。 

 本
ほん

会議
か い ぎ

は、川崎市審
かわさきししん

議会
ぎ か い

等
とう

の会議
か い ぎ

の公開
こうかい

に関
かん

する条例
じょうれい

における会議
か い ぎ

公開
こうかい

の対象
たいしょう

とな

っております。 

〔会議
か い ぎ

公開
こうかい

、写真
しゃしん

撮影
さつえい

、録音
ろくおん

及
およ

び取材
しゅざい

の確認
かくにん

〕 

 それでは、改
あらた

めまして、ただいまから会議
か い ぎ

を開催
かいさい

いたします。 

 初
はじ

めに、成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

から開会
かいかい

に当
あ

たっての御挨拶
ごあ い さ つ

と、引
ひ

き続
つづ

きまして議事
ぎ じ

の進行
しんこう

を

お願
ねが

いしたいと存
ぞん

じます。 
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成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 皆様
みなさま

、こんばんは。本日
ほんじつ

は第
だい

３回目
か い め

の区民
く み ん

会議
か い ぎ

となります。 

 11月
がつ

28日
にち

の第２回
だい  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

から、これまで各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

で３回
かい

ずつ会議
か い ぎ

を 行
おこな

ってまいりました。それぞれ活発
かっぱつ

な審議
し ん ぎ

を経て
へ て

部会
ぶ か い

ごとの具体的
ぐた い て き

な取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

も固
かた

まってきたようですので、本日
ほんじつ

はそうした点
てん

を中心
ちゅうしん

に話
はな

し合
あ

いができればと思
おも

いま

す。本日
ほんじつ

も皆様
みなさま

から多
おお

くの御意見
ご い け ん

をいただきたいと考
かんが

えておりますので、どうぞよろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、本日
ほんじつ

の進め方
すす  か た

について申
もう

し上
あ

げます。まず、新任
しんにん

委員
い い ん

の所属
しょぞく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

に

ついての審議
し ん ぎ

を 行
おこな

った後
あと

、各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

を 行
おこな

います。各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

では、まず、「人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

」から説明
せつめい

をい

ただいた後
あと

に全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

、意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

います。その後
ご

、「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まち

の活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」から同様
どうよう

に御説明
ごせ つ め い

をいただき、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

、意見
い け ん

交換
こうかん

を 行
おこな

うといっ

た流
なが

れで進
すす

めていきたいと思
おも

っています。なお、本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

の時間
じ か ん

でございますが、

19時
じ

20分
ふん

ごろを目処
め ど

に終 了
しゅうりょう

できるよう進
すす

めてまいりたいと思
おも

いますので、御協力
ごきょうりょく

のほ

どよろしくお願
ねが

いします。 

２ 議事
ぎ じ

(1)新任
しんにん

委員
い い ん

の所属
しょぞく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

について 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは、これより議題
ぎ だ い

に入
はい

ってまいります。 

 新任
しんにん

委員
い い ん

の所属
しょぞく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

についての審議
し ん ぎ

を進
すす

めたいと思
おも

います。委員
い い ん

の交代
こうたい

につい

ては、冒頭
ぼうとう

で事務局
じむ き ょ く

から説明
せつめい

のあったとおりです。 

 それでは、１月
がつ

から区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

となった大野
お お の

委員
い い ん

より、就任
しゅうにん

の御挨拶
ごあ い さ つ

をお願
ねが

いい

たします。またあわせて、所属
しょぞく

する専門
せんもん

部会
ぶ か い

の希望
き ぼ う

についてもお話
はな

しください。大野
お お の

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

大野
お お の

委員
い い ん

 ただいま御紹介
ごしょうかい

にあずかりました、保護
ほ ご

司会
し か い

から出
で

てきました大野
お お の

でございます。

よろしくお願
ねが

いしたいと思います。挨拶
あいさつ

は 短
みじか

いようにということですので、短
みじか

く、

大野
お お の

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 所属
しょぞく

部会
ぶ か い

は、まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

に所属
しょぞく

させていただければと思
おも

います。よろしくお

願
ねが

いします。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは、「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」に決定
けってい

いたします。 
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(2)各専門
かくせんもん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

の報告
ほうこく

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは、これから幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

、経過
け い か

報告
ほうこく

に入
はい

りたいと思
おも

いま

す。資料
しりょう

１、またはスクリーン
す く り ー ん

を御覧
ご ら ん

ください。 

 まず初
はじ

めに、「人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

」を代表
だいひょう

して、橋本
はしもと

委員
い い ん

、報告
ほうこく

をお願
ねが

い

いたします。 

橋本
はしもと

委員
い い ん

 橋本
はしもと

です。人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

について御報告
ごほ う こ く

します。今回
こんかい

報告
ほうこく

する内容
ないよう

はスライド
す ら い ど

に示
しめ

すとおり、大
おお

きく５点
てん

になります。 

 まず、第１点目
だ い  て ん め

の「第２回
だい  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

での調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

」について御説明
ごせ つ め い

します。11

月
がつ

に開
かい

催
さい

した第２回
だい  か い

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では、部会
ぶ か い

の取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

として、さまざまな立場
た ち ば

の人
ひと

が区内
く な い

道路
ど う ろ

で危険
き け ん

と感
かん

じる箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

、さまざまな立場
た ち ば

の人
ひと

を対象
たいしょう

としたわかりやす

い交通
こうつう

マナー
ま な ー

、ルール
る ー る

の周知
しゅうち

や意識
い し き

啓発
けいはつ

の方法
ほうほう

の検討
けんとう

について調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

を 行
おこな

っていく

ことを御報告
ごほ う こ く

いたしました。 

 次に第
だい

２点
てん

目
め

、「部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

」について御説明
ごせ つ め い

します。12月
がつ

から３月
がつ

にかけて

３回
かい

の部会
ぶ か い

を開催
かいさい

しました。この間
かん

、 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

や「みんなで子育
こ そ だ

てフェア
ふ ぇ あ

さいわい」

において、交通
こうつう

安全
あんぜん

に関
かん

する調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

してきました。これらの調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の中
なか

で、

県内
けんない

では７歳児
さ い じ

の交通
こうつう

事故率
じ こ り つ

が高
たか

いということを確認
かくにん

しました。それらを踏
ふ

まえて私
わたし

たち部会
ぶ か い

では、「子
こ

どもを守
まも

ること」に重点
じゅうてん

を置
お

き、子
こ

どもにかかわるさまざまな

立場
た ち ば

の人
ひと

への交通
こうつう

安全
あんぜん

対策
たいさく

の推進
すいしん

を図
はか

っていくこととしました。 

 次
つぎ

に３点目
て ん め

で、「現況
げんきょう

・課題
か だ い

の把握
は あ く

」について５つに分
わ

けて御説明
ごせ つ め い

いたします。 

 １つ目
め

は、「平成
へいせい

28年度
ね ん ど

幸区
さいわいく

区民
く み ん

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

結果
け っ か

の確認
かくにん

」です。幸区
さいわいく

役所
やくしょ

が

平成
へいせい

28年
ねん

８月
がつ

から９月
がつ

に実施
じ っ し

したアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

結果
け っ か

のうち、交通
こうつう

安全
あんぜん

に関
かん

する区民
く み ん

の意識
い し き

について部会
ぶ か い

で確認
かくにん

、共有
きょうゆう

しました。「10年後
ね ん ご

の幸区
さいわいく

についてどのようなまち

を目指
め ざ

すべきか」という質問
しつもん

では、「防犯
ぼうはん

、交通
こうつう

安全
あんぜん

など、安全
あんぜん

・安心
あんしん

な暮
く

らしがで

きるまち」と答
こた

えた人
ひと

が、全体
ぜんたい

の約
やく

７割
わり

となりました。また、自転車
じて ん し ゃ

事故
じ こ

をなくすた

めに有効
ゆうこう

だと思
おも

う対策
たいさく

はという複数
ふくすう

回答
かいとう

が可能
か の う

な質問
しつもん

では、「自転車
じて ん し ゃ

専用
せんよう

レーン
れ ー ん

の

増設
ぞうせつ

」が約
やく

７割
わり

、「自転車
じて ん し ゃ

利用者
りよ う し ゃ

、歩
ほ

行者
こうしゃ

が各自
か く じ

交通
こうつう

ルール
る ー る

を守
まも

るように心
こころ

がける」

との回答
かいとう

が約
やく

５割
わり

となりました。以上
いじょう

の結果
け っ か

から、交通
こうつう

安全
あんぜん

対策
たいさく

の推進
すいしん

は、区民
く み ん

の

関心
かんしん

が高
たか

く、道路
ど う ろ

の整備
せ い び

や１人
ひ と り

１人
ひ と り

の 心
こころ

がけといったハード面
は ー ど め ん

とソフト面
そ ふ と め ん

の両方
りょうほう

が

交通
こうつう

事故
じ こ

の防止
ぼ う し

には必要
ひつよう

であると、多
おお

くの区民
く み ん

が意識
い し き

していることが確認
かくにん

できまし

た。 

 ２つ目
め

は、「 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

交通課
こう つ う か

課長
かちょう

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

」についてです。１月
がつ

30日
にち

、

６人
にん

の委員
い い ん

で 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

に行
い

き、調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

しました。 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

交通
こうつう

課長
かちょう

からは、

区内
く な い

の交通
こうつう

事故
じ こ

発生
はっせい

状 況
じょうきょう

や交通
こうつう

安全
あんぜん

に関
かん

する 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

の取組
とりくみ

など、いろいろな話
はなし

を
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伺
うかが

うことができました。 

 「交通
こうつう

事故
じ こ

が発生
はっせい

する要因
よういん

」としては、気候
き こ う

や地形
ち け い

などの環境
かんきょう

要因
よういん

のほかに

ヒューマンエラー
ひ ゅ ー ま ん え ら ー

が大
おお

きく関
かか

わる。交差点
こう さ て ん

・横断
おうだん

歩道
ほ ど う

付近
ふ き ん

では、事故
じ こ

の発生
はっせい

が多
おお

いと

いったことが挙
あ

げられました。 

 「区内
く な い

の交通
こうつう

事故
じ こ

件数
けんすう

と今後
こ ん ご

の課題
か だ い

」については、人身
じんしん

事故
じ こ

の件数
けんすう

は過去
か こ

５年
ねん

間
かん

で

減少
げんしょう

していますが、物件
ぶっけん

事故
じ こ

については依
い

然
ぜん

として多
おお

く、横
よこ

ばい傾向
けいこう

となっていると

いうことです。地域
ち い き

、警察
けいさつ

、行政
ぎょうせい

が連携
れんけい

して、交通
こうつう

ルール
る ー る

を知らない、守
まも

らない人
ひと

な

ど、多
おお

くの人々
ひとびと

への交通
こうつう

安全
あんぜん

意識
い し き

の向上
こうじょう

を図
はか

ることが求
もと

められているとのことでし

た。 

 次
つぎ

のスライド
す ら い ど

は、 幸
さいわい

警察
けいさつ

署
しょ

から情報
じょうほう

提供
ていきょう

を受
う

けた「 幸
さいわい

区内
く な い

の歩行者
ほこ う し ゃ

関係
かんけい

事故
じ こ

発生
はっせい

箇所
か し ょ

」をマップ
ま っ ぷ

に起
お

こしたものです。赤
あか

い丸
まる

が平
へい

成
せい

27年
ねん

の事故
じ こ

、青
あお

い丸
まる

が平成
へいせい

28年
ねん

の

事故
じ こ

、丸
まる

の中
なか

にバツ
ば つ

があるものは重 傷
じゅうしょう

事故
じ こ

の発生
はっせい

箇所
か し ょ

となっております。歩
ほ

行者
こうしゃ

関連
かんれん

事故
じ こ

の傾向
けいこう

としては、尻手
し っ て

黒川
くろかわ

道路
ど う ろ

などの主要
しゅよう

幹線
かんせん

道路
ど う ろ

での事故
じ こ

の発生
はっせい

が多
おお

い、

交差点
こう さ て ん

付近
ふ き ん

での事故
じ こ

の発生
はっせい

が多
おお

い、２年
ねん

連続
れんぞく

で事故
じ こ

が発生
はっせい

している箇所
か し ょ

があるといっ

た点
てん

が挙
あ

げられます。 

 ３つ目
め

は、「今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

についての検討
けんとう

」です。私
わたし

たちの部会
ぶ か い

では、交通
こうつう

安全
あんぜん

対策
たいさく

の推進
すいしん

に向
む

けて２つの調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

を検討
けんとう

しました。１つ目
め

の調査
ちょうさ

は、「様々
さまざま

な立場
た ち ば

の

人
ひと

が区内
く な い

道路
ど う ろ

でヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じる箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

」です。こちらは、ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査先
ちょうささき

として、「みんなで子
こ

育
そだ

てフ
ふ

ェ
ぇ

ア
あ

さいわいの来場者
らいじょうしゃ

」、「識字
し き じ

学級
がっきゅう

の

受講者
じゅこうしゃ

」、「幸区
さいわいく

ＰＴＡ
ぴーてぃーえー

協議会
きょうぎかい

」のメンバー
め ん ば ー

に調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

することとしました。既
すで

に、みんなで子育
こ そ だ

てフェア
ふ ぇ あ

さいわいと識字
し き じ

学級
がっきゅう

への調査
ちょうさ

は実施
じ っ し

していますので、後
のち

ほ

ど報告
ほうこく

いたします。幸区
さいわいく

ＰＴＡ
ぴーてぃーえー

協議会
きょうぎかい

への調査
ちょうさ

は今月
こんげつ

調査票
ちょうさひょう

を配布
は い ふ

し、来月
らいげつ

に回収
かいしゅう

す

ることとなっています。 

 ２つ目
め

の調査
ちょうさ

は、「認知度
に ん ち ど

の低い
ひ く い

交通
こうつう

ルール
る ー る

やマナー
ま な ー

の調査
ちょうさ

」です。こちらは、

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査先
ちょうささき

として、「区内
く な い

小学生
しょうがくせい

」と「幸区
さいわいく

老人
ろうじん

クラブ
く ら ぶ

連合会
れんごうかい

」のメンバー
め ん ば ー

に

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

することとしました。いずれも４月
がつ

以降
い こ う

の調査
ちょうさ

実施
じ っ し

を予定
よ て い

しています。子

どもの事故
じ こ

では小学校
しょうがっこう

低学年
ていがくねん

、特
とく

に環境
かんきょう

に慣
な

れた小学
しょうがく

２年生
ねんせい

の事故
じ こ

が多
おお

く発生
はっせい

してい

るという統計
とうけい

があります。そういった学年
がくねん

の子
こ

どもたちを対象
たいしょう

に調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

すること

で、認知度
に ん ち ど

の低
ひく

い交通
こうつう

ルール
る ー る

やマナー
ま な ー

を調
しら

べるのと同時
ど う じ

に、理解
り か い

するきっかけとなる

よう、部会
ぶ か い

として取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

います。 

 ４つ目
め

は、「『みんなで子
こ

育
そだ

てフェア
ふ ぇ あ

さいわい』におけるヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

」につい

てです。２月
がつ

25日
にち

に日吉
ひ よ し

合同
ごうどう

庁舎
ちょうしゃ

で開催
かいさい

した「みんなで子
こ

育
そだ

てフェア
ふ ぇ あ

さいわい」に

区民
く み ん

会議
か い ぎ

ブース
ぶ ー す

を出展
しゅってん

し、来場者
らいじょうしゃ

に「区内
く な い

道路
ど う ろ

でヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じる箇所
か し ょ

」の

調査
ちょうさ

を 実施
じ っ し

し ま した。当日
とうじつ

は ５ 人
にん

の 委員
い い ん

が 調査
ちょうさ

に 参加
さ ん か

し 、 71 人
にん

か ら 95 カ所
か し ょ

の

「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」について回答
かいとう

を得
え

ることができました。回答者
かいとうしゃ

の傾向
けいこう

として
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は、30歳代
さいだい

と日吉
ひ よ し

地区
ち く

在住
ざいじゅう

が７割弱
わりじゃく

となりました。ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じたときの

状 況
じょうきょう

としては、歩行
ほ こ う

時
じ

にヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じた場
ば

合
あい

が７割
わり

を超
こ

えました。参加
さ ん か

した

区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

からは、「来場者
らいじょうしゃ

が調査
ちょうさ

に協力的
きょうりょくてき

であった」、「区民
く み ん

の交通
こうつう

安全
あんぜん

への

関心
かんしん

が高
たか

いことを 改
あらた

めて感
かん

じた」、「段差
だ ん さ

や勾配
こうばい

によるベビーカー
べ び ー か ー

の押
お

しづらさを

指摘
し て き

する声
こえ

があった」といった感想
かんそう

がありました。 

 次
つぎ

のスライド
す ら い ど

は、「みんなで子育て
こ そ だ て

フェア
ふ ぇ あ

さいわい」で回答
かいとう

のあった「ヒヤリ
ひ や り

・

ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」をマップ
ま っ ぷ

に起
お

こしたものです。青
あお

い丸
まる

が「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」となっ

ています。回答
かいとう

の多
おお

くあった箇所
か し ょ

は、「鹿島田跨
か し ま だ こ

線
せん

橋
きょう

から北加瀬
き た か せ

公園
こうえん

方面
ほうめん

へ下
くだ

る道
みち

」

で８人
にん

から回答
かいとう

、「鹿島田
か し ま だ

踏切
ふみきり

付近
ふ き ん

」で８人
にん

から回答
かいとう

、「夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園前
こうえんまえ

のバス
ば す

通
どお

り、日吉
ひ よ し

交番
こうばん

付近
ふ き ん

」で７人
にん

から回答
かいとう

がありました。日吉
ひ よ し

合同
ごうどう

庁舎
ちょうしゃ

での開催
かいさい

であり、

日吉
ひ よ し

地区
ち く

在住
ざいじゅう

の回答者
かいとうしゃ

が多
おお

かったため、「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」も日吉
ひ よ し

地区
ち く

に 偏
かたよ

る

傾向
けいこう

がありました。 

 ５つ目
め

は、「『識字
し き じ

学級
がっきゅう

』におけるヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

」についてです。３月
がつ

８日
にち

に

日吉
ひ よ し

分館
ぶんかん

で開催
かいさい

した「識字
し き じ

学級
がっきゅう

」にて、受講生
じゅこうせい

に「区内
く な い

道路
ど う ろ

でヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じ

る箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

」を実施
じ っ し

しました。当日
とうじつ

は２人
ふ た り

の委員
い い ん

が調査
ちょうさ

に参加
さ ん か

し、５人
にん

の受講生
じゅこうせい

か

ら５カ所
か し ょ

の「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」について回答
かいとう

を得
え

ました。回答者
かいとうしゃ

の傾向
けいこう

として

は、30歳
さい

から60歳代
さいだい

の韓
かん

国
こく

、中国
ちゅうごく

、マレーシア
ま れ ー し あ

国籍
こくせき

の方
かた

となりました。ヒヤリ
ひ や り

・

ハット
は っ と

を感
かん

じた箇所
か し ょ

としては、「ソリッドスクエア前
そ り っ ど す く え あ ま え

の道
みち

はスピード
す ぴ ー ど

を出す
だ す

自転車
じて ん し ゃ

が

多
おお

い」、「日吉
ひ よ し

交番
こうばん

付近
ふ き ん

は歩道
ほ ど う

に電柱
でんちゅう

があり、視界
し か い

が悪
わる

い」などといった回答
かいとう

があり

ました。参加
さ ん か

した区民
く み ん

会議
か い ぎ

委員
い い ん

からは、「回答
かいとう

箇所
か し ょ

を見
み

ると外国人
がいこくじん

特有
とくゆう

の理由
り ゆ う

ではな

いと感
かん

じた。」「回答者
かいとうしゃ

からは『マナー
ま な ー

の悪い
わ る い

日本人
にほ ん じ ん

が多
おお

い』といった意見
い け ん

があり、

区民
く み ん

会議
か い ぎ

としてしっかり活動
かつどう

しなくては」といった感想
かんそう

がありました。 

 以上
いじょう

のことを踏
ふ

まえまして、４点目
て ん め

の具体的
ぐた い て き

な取組
とりくみ

内容
ないよう

について検討
けんとう

しました。初
はじ

めに、「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感じる
か ん じ る

箇所
か し ょ

として意見
い け ん

の多
おお

かった箇所
か し ょ

への現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

の

実施
じ っ し

」について御報告
ごほ う こ く

します。検討
けんとう

の経過
け い か

として、これまでの期間
き か ん

、さまざまな立場
た ち ば

の人
ひと

へヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じる箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

してきたところ、居住地
きょじゅうち

や子育て
こ そ だ て

世帯
せ た い

といった家族
か ぞ く

構成
こうせい

などによって危険
き け ん

と感じる
か ん じ る

箇所
か し ょ

は異
こと

なり、それらの情報
じょうほう

を交通
こうつう

事故
じ こ

の防止
ぼ う し

や交通
こうつう

安全
あんぜん

意識
い し き

の高揚
こうよう

に 役
やくだ

立てる方策
ほうさく

について検討
けんとう

することがよいのでは

ないかといった意見
い け ん

が出
で

てきました。今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

としては、さまざまな立場
た ち ば

の人
ひと

を

対象
たいしょう

にヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じる箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

を実施後
じ っ し ご

、意見
い け ん

の多
おお

かった箇所
か し ょ

への現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

し、結果
け っ か

を取
と

りまとめていきたいと思
おも

います。取
と

りまとめた結
けっ

果
か

について

は、「視覚的
しか く て き

に確認
かくにん

できるマップ
ま っ ぷ

」などによる発信
はっしん

についても検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。 

 次
つぎ

に、「認知度
に ん ち ど

の低
ひく

い交通
こうつう

ルール
る ー る

やマナー
ま な ー

の把握
は あ く

と効果的
こう か て き

な発信
はっしん

」について御報告
ごほ う こ く

します。検討
けんとう

の経過
け い か

として、「交通
こうつう

事故
じ こ

の発生
はっせい

にはヒューマンエラー
ひ ゅ ー ま ん え ら ー

が大
おお

きな要因
よういん

と
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なっており、交通
こうつう

ルール
る ー る

やマナー
ま な ー

を知
し

らない、守
まも

らない人
ひと

を少
すこ

しでも減
へ

らしていく

取組
とりくみ

について検討
けんとう

することがよいのではないか」といった意見
い け ん

が出
で

てきました。今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

としては、交通
こうつう

ルール
る ー る

・マナークイズ
ま な ー く い ず

を作成
さくせい

し、幅
はば

広
ひろ

い世代
せ だ い

にアンケート
あ ん け ー と

を

実施
じ っ し

し、正解率
せいかいりつ

の低
ひく

い項目
こうもく

について、効果的
こう か て き

な普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

について検討
けんとう

していきたいと

思
おも

います。効果的
こう か て き

な普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

方法
ほうほう

の検討後
けん と う ご

は、区民
く み ん

祭
さい

など、人
ひと

の多
おお

く集
あつ

まるイベント
い べ ん と

での発信
はっしん

についても検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。 

 最後
さ い ご

に５点目
て ん め

、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

の活動
かつどう

予定
よ て い

についてです。まず、「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」への現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

の実施
じ っ し

については、さまざまな立場
た ち ば

の人
ひと

へのヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

を感
かん

じる箇所
か し ょ

の調査
ちょうさ

を４月
がつ

までに実施
じ っ し

します。その後、５月
がつ

から７月
がつ

に「ヒヤリ
ひ や り

・ハット
は っ と

箇所
か し ょ

」として意見
い け ん

の多
おお

かった箇所
か し ょ

に現地
げ ん ち

調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

し、結果
け っ か

の検証
けんしょう

を行
おこな

っていきたい

と思
おも

います。次
つぎ

に、「認知度
に ん ち ど

の低い
ひ く い

交通
こうつう

ルール
る ー る

やマナー
ま な ー

の把握
は あ く

と発信
はっしん

」については、

交通
こうつう

ルール
る ー る

・マナークイズ
ま な ー く い ず

を４月
がつ

上 旬
じょうじゅん

までに作成
さくせい

します。その後
ご

、４月
がつ

、５月
がつ

にその

クイズ
く い ず

を活用
かつよう

した調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

します。７月
がつ

ごろに調査
ちょうさ

結果
け っ か

をもとに認知度
に ん ち ど

の低
ひく

い交通
こうつう

ルール
る ー る

やマナー
ま な ー

の効果的
こう か て き

な普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

方法
ほうほう

について検討
けんとう

していきたいと思
おも

います。いず

れも８月
がつ

ごろに開催
かいさい

が予定
よ て い

されている「第
だい

４回
かい

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

」で成果
せ い か

について御報告
ごほ う こ く

できると思
おも

います。 

 以上
いじょう

で人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の内容
ないよう

の報告
ほうこく

を終
お

わります。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。「人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

」から報告
ほうこく

をいただきまし

た。 

 それでは、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

、意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

いたいと思
おも

いますが、まず、今
いま

御説明
ごせ つ め い

いた

だいた事柄
ことがら

について、加
くわ

えることや補足
ほ そ く

することがございましたら、部会
ぶ か い

のほうから

御意見
ご い け ん

を伺
うかが

いたいと思
おも

います。発表者
はっぴょうしゃ

以外
い が い

の方
かた

、いかがでしょうか。 

〔「なし」の発言
はつげん

あり〕 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 特
とく

にないということですか。 

 わかりました。それでは、魅力
みりょく

発信
はっしん

の部会
ぶ か い

の方
かた

、今日
き ょ う

、初
はじ

めてこの報告
ほうこく

を 伺
うかが

ってお

りますので、何
なに

か御質問
ごし つ も ん

なり御意見
ご い け ん

なり、前向
ま え む

きなことがあればぜひお願
ねが

いしたいと

思
おも

います。いかがでしょうか。どなたかございませんか。伊藤
い と う

さん、どうぞ。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 今回
こんかい

の調査
ちょうさ

は非常
ひじょう

にスムーズ
す む ー ず

にいっているように拝聴
はいちょう

させてもらいました。ヒヤリ
ひ や り

・

ハット
は っ と

という着眼点
ちゃくがんてん

は、工事
こ う じ

現場
げ ん ば

でよく 行
おこな

う手法
しゅほう

で、これは非常
ひじょう

に良
い

いと思
おも

いまし

た。これを行
おこな

うことで、ちょっとした危険
き け ん

が数
かず

多
おお

く見
み

つかれば、そこが大事故
だ い じ こ

につな

がるということの着眼点
ちゃくがんてん

になり非常
ひじょう

に良
い

いと思
おも

いました。 

 また、７歳児
さ い じ

の事故
じ こ

が特
とく

に多
おお

いという調査
ちょうさ

結果
け っ か

が出
で

たことについても、非常
ひじょう

によく
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調
しら

べられていると思
おも

いました。年齢層
ねんれいそう

を絞
しぼ

っていけば、なお一層
いっそう

目的
もくてき

に向
む

かって進
すす

ん

でいけるのではないかと思
おも

います。今後
こ ん ご

の成果
せ い か

を本当
ほんとう

に楽
たの

しみにしたいと思
おも

っていま

す。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。大変
たいへん

評価
ひょうか

の高
たか

いコメント
こ め ん と

がありました。 

 ほかにいかがでしょうか。 

 今
いま

、７歳児
さ い じ

の件
けん

が伊藤
い と う

さんからありましたけれども、どちらかからちょっとそのあ

たりについて補足的
ほそ く て き

なお話
はなし

をいただけるとありがたいのですが。 

阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 部
ぶ

会長
かいちょう

の阿部
あ べ

でございます。 

 ７歳児
さ い じ

が多
おお

いというのは神奈川県
か な が わ け ん

だけに特化
と っ か

されたものではなくて、全国
ぜんこく

でもいろ

いろ交通
こうつう

安全
あんぜん

について調
しら

べているところから見
み

ても、７歳児
さ い じ

付近
ふ き ん

が非常
ひじょう

に多
おお

く交通
こうつう

事故
じ こ

に遭
あ

っていると。そして、その振
ふ

り分
わ

けとすると男児
だ ん じ

の７歳児
さ い じ

。彼
かれ

らは通学
つうがく

とか

下校
げ こ う

に限
かぎ

らず、遊
あそ

んでいるとき、塾
じゅく

に行
い

くとき、いつでも突発的
とっぱつてき

にすっと道路
ど う ろ

に出
で

た

りする傾向
けいこう

があるというところも掴
つか

ませていただいています。あとは、７歳児
さ い じ

より落
お

ちますけれども、御年配
ごね ん ぱ い

の方
かた

は御年配
ごね ん ぱ い

の方
かた

で御自分
ご じ ぶ ん

の交通
こうつう

ルール
る ー る

があるらしくて、ま

た事故
じ こ

が増
ふ

えるという傾向
けいこう

もあるんですが、突出
とっしゅつ

して７歳児
さ い じ

という、全国
ぜんこく

平均
へいきん

でござ

います。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 ほかにはいかがでしょうか。どうぞ、佐野
さ の

さん。 

佐野
さ の

委員
い い ん

 今７歳児
さ い じ

という、子
こ

どもさんの事故
じ こ

は当然
とうぜん

多
おお

いのかなと思
おも

ってはいるのですが、

高齢者
こうれいしゃ

の関係
かんけい

での数値
す う ち

は今
いま

のところ出
で

ておりませんでしょうか。 

阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 調査
ちょうさ

の中
なか

では、確か
た し か

に調
しら

べているんです。今
いま

ちょっと資料
しりょう

がないので。当然
とうぜん

、いろ

んな事故
じ こ

の種類
しゅるい

がありまして、例
たと

えば自
じ

転
てん

車
しゃ

ならば何
なん

歳
さい

ぐらいとかという細
こま

かいもの

もあるのですが、御年配
ごね ん ぱ い

の方
かた

はかなり歩行
ほ こ う

の部分
ぶ ぶ ん

、横断
おうだん

歩道
ほ ど う

でないところを渡
わた

ると

か、このくらいの距離
き ょ り

だったら赤信号
あかしんごう

でも渡
わた

っていけるだろうというような事故
じ こ

が多
おお

いようです。年齢的
ねんれいてき

には60代
だい

以上
いじょう

です。なかなか足
あし

がうまく動
うご

かなくなってくると、

そのあたりも減
へ

ってくるんでしょうけれども、後
のち

ほど調
しら

べればそのあたりもわかりま

す。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

佐野
さ の

委員
い い ん
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 ありがとうございます。高齢者
こうれいしゃ

も、これからは高齢化
こう れ い か

社会
しゃかい

ということで、大分
だ い ぶ

多
おお

く

なってくるかなと思
おも

っております。そういう調査
ちょうさ

もしていただけると、また違
ちが

った面
めん

での結果
け っ か

が出
で

てくるのかなと思
おも

っておりますので、よろしくお願
ねが

いします。 

阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 年代
ねんだい

別
べつ

で言
い

うと65歳
さい

以上
いじょう

というところと、平成
へいせい

28年
ねん

ですと70歳代
さいだい

というのが突出
とっしゅつ

し

ます。たまたま交通
こうつう

安全
あんぜん

については、昨年
さくねん

が御年配
ごね ん ぱ い

の方
かた

を中心
ちゅうしん

に自転車
じて ん し ゃ

事故
じ こ

から守
まも

ろ

うということでやりましたので、今期
こ ん き

に関
かん

しては子
こ

どものほうに移
うつ

りました。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ほかにはいかがでしょうか。

 私
わたし

から１つよろしいですか。さまざまな立場
た ち ば

の人
ひと

へという言葉
こ と ば

が随所
ずいしょ

に出
で

てくるん

ですけれども、今
いま

、例
たと

えば７歳
さい

の男児
だ ん じ

とか、高齢者
こうれいしゃ

とかいろいろ出
で

ていますし、私
わたし

な

んかは、逆
ぎゃく

に若
わか

い人
ひと

の無謀
む ぼ う

なマナー
ま な ー

違反
い は ん

もありますので、切
き

り口
くち

をどう切
き

っていくか

で対策
たいさく

も、切
き

り口
くち

とか対象
たいしょう

によって異
こと

なる可能性
かの う せ い

もあると思
おも

うんです。そこはこれか

らの課題
か だ い

だと思
おも

うんですけれども、阿部部
あ べ ぶ

会長
かいちょう

、イメージ
い め ー じ

としてはどんなふうに、切
き

り口
くち

、対象
たいしょう

をセグメント
せ ぐ め ん と

として対策
たいさく

をやるというのは結構
けっこう

難
むずか

しいところだと思
おも

うんで

すけれども、イメージ
い め ー じ

で結構
けっこう

なんですが、コメント
こ め ん と

をいただけると大変
たいへん

ありがたいで

す。 

阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 あくまでも私
わたし

の私見
し け ん

です。これから皆
みな

さんと御相談
ごそ う だ ん

しながら進
すす

めてまいりますが、

まず、子
こ

どもたちというくくりの中
なか

で、学校
がっこう

というキーワード
き ー わ ー ど

が１つあると思
おも

いま

す。今
いま

、学校
がっこう

の中
なか

には、通常
つうじょう

でいう健
けん

常者
じょうしゃ

というんですか、普通
ふ つ う

に通
かよ

えるお子
こ

さんも

います。特別
とくべつ

支援
し え ん

を受
う

けている特別
とくべつ

支援
し え ん

学級
がっきゅう

というクラス
く ら す

もあります。そしてまた、

普通
ふ つ う

学級
がっきゅう

の中
なか

にも車椅子
くる ま い す

で登校
とうこう

しているお子
こ

さん等々
とうとう

おりますので、さまざまなとい

うのはいろんな立場
た ち ば

に立
た

ったというような部分
ぶ ぶ ん

、それと今
いま

学校
がっこう

では非常
ひじょう

に外国人
がいこくじん

のお

子
こ

さんが多
おお

く入学
にゅうがく

してきています。正直
しょうじき

言
い

うと日本語
に ほ ん ご

もままならないというお子
こ

さん

も入ってきて、各教員
かくきょういん

の方
かた

が日本語
に ほ ん ご

から一生懸命
いっしょうけんめい

教
おし

えています。だから、こういう

生活
せいかつ

の部分
ぶ ぶ ん

も教
おし

えているんだろうなと思
おも

っています。そういう部分
ぶ ぶ ん

も踏
ふ

まえて、子
こ

ど

もたちから見て、大人
お と な

から見
み

て、バス
ば す

の運転手
うんてんしゅ

さんから見
み

てというところで、いろん

な切
き

り口
くち

でどこが危
あぶ

ないんだろうと。逆
ぎゃく

に言
い

うと、子
こ

どもの目線
め せ ん

で言
い

うと大人
お と な

のこん

なところが悪
わる

いですよという回答
かいとう

が来
き

たりすれば、いろんな部分
ぶ ぶ ん

、さまざまなという

ところがケア
け あ

できていくんではないかなと。 

 15、16、17、18、高校生
こうこうせい

あたり、自転車
じて ん し ゃ

通学
つうがく

とかするような方々
かたがた

は、確か
た し か

に無謀
む ぼ う

な

逆走自転車等々
ぎゃくそうじてんしゃとうとう

もあると思
おも

いますが、このあたりもいろんな皆
みな

さんの意見
い け ん

の中
なか

からも

出
で

てきていますので、そこでケア
け あ

していきながら、何
なに

もかもというのがなかなか難
むずか

し

いものですから、大変
たいへん

申
もう

しわけないんですが、今年度
こん ね ん ど

は子
こ

どもを少
すこ

し守
まも

っていこう
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と、７歳児
さ い じ

を守
まも

っていこうというところで進
すす

んでいこうと考
かんが

えております。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。ほかにございませんか。

 特
とく

にないようでしたら、Ａ
えー

部会
ぶ か い

のほうはこれで終
お

わりますけれども、非常
ひじょう

に高
たか

い

評価
ひょうか

をされていますので、今後
こ ん ご

の成果
せ い か

を期待
き た い

しております。よろしくお願
ねが

いします。

 続
つづ

きまして、「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」を代表
だいひょう

して、阿部
あ べ

稔子
と し こ

委員
い い ん

か

ら報告
ほうこく

をお願
ねが

いいたします。

阿部
あ べ

（稔
とし

）委員
い い ん

 よろしくお願
ねが

いします。それでは、「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

状 況
じょうきょう

について御報告
ごほ う こ く

いたします。

 今回
こんかい

報告
ほうこく

する内容
ないよう

はスライドのとおり、大
おお

きく分
わ

けて５点
てん

となります。

 まず、「第
だい

２回
かい

区民
く み ん

会議
か い ぎ

での調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

内容
ないよう

」について御説明
ごせ つ め い

します。第
だい

２回
かい

区民
く み ん

会議
か い ぎ

では、当部会
とう ぶ か い

の「取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

」について、「幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

となる地域
ち い き

資源
し げ ん

の

調査
ちょうさ

」と、「対象
たいしょう

を意識
い し き

した効果的
こう か て き

な情報
じょうほう

発信
はっしん

手段
しゅだん

の検討
けんとう

」を行
おこな

っていくこととしま

した。

 次
つぎ

に、その後
ご

の部会
ぶ か い

の開催
かいさい

状 況
じょうきょう

については、第
だい

３回
かい

部
ぶ

会
かい

では、「今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

内容
ないよう

、

方法
ほうほう

の確認
かくにん

」について審議
し ん ぎ

をし、第
だい

４回
かい

部
ぶ

会
かい

では、「 調
ちょう

査
さ

の進
すす

め方
かた

について」や

「幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

（地域
ち い き

資源
し げ ん

）について」、さらには、「今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

に向けた
む け た

調査
ちょうさ

項目
こうもく

及
およ

び調査
ちょうさ

当日
とうじつ

の役割
やくわり

分担
ぶんたん

について」、また、第
だい

５回
かい

部
ぶ

会
かい

では、「アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

などの

報告
ほうこく

について」や「今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

について」議論
ぎ ろ ん

しました。

 次
つぎ

に、「現況
げんきょう

・課題
か だ い

の把握
は あ く

」について御説明
ごせ つ め い

します。私
わたし

たちの部会
ぶ か い

では、幸区
さいわいく

区民
く み ん

アンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

結果
け っ か

を確認
かくにん

し、区民
く み ん

の幸区
さいわいく

に対
たい

する愛着
あいちゃく

と幸区
さいわいく

のどこがよいと感
かん

じて

いるかについて把握
は あ く

しました。スライド
す ら い ど

に記載
き さ い

されていますとおり、「幸区
さいわいく

の住
す

みや

すさ」については、約
やく

８割
わり

の人
ひと

から住
す

みやすいという回答
かいとう

を得
え

られていることと、

幸区
さいわいく

のよいと感
かん

じるところについては、「交通
こうつう

の利便性
りべ ん せ い

」や、「買
か

い物
もの

、病院
びょういん

などの

日常
にちじょう

生活
せいかつ

の利便性
りべ ん せ い

」、「緑
みどり

や公園
こうえん

などの自然
し ぜ ん

環境
かんきょう

」が上位
じょうい

に上
あ

がっていました。 

 次
つぎ

に、こうしたアンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

を踏
ふ

まえて行
おこな

った意見
い け ん

交換
こうかん

の中
なか

では、「区
く

の魅力
みりょく

と

いうのは小
ちい

さい範囲
は ん い

ではなく、かなり広義
こ う ぎ

のもの」だといった意見
い け ん

や、「利便
り べ ん

性
せい

が住
す

みやすい評価
ひょうか

の一番
いちばん

大
おお

きな理由
り ゆ う

である」といった意見
い け ん

。「区外
く が い

へのアピール
あ ぴ ー る

としては

利便性
りべ ん せ い

、区内
く な い

の住人
じゅうにん

に対
たい

しては拠点
きょてん

としての魅力
みりょく

を幾
いく

つか事例
じ れ い

を出
だ

して分析
ぶんせき

、活用
かつよう

し

て発信
はっしん

していくというのをつけ加
くわ

えればいい。ターゲット
た ー げ っ と

は区民
く み ん

全体
ぜんたい

、とりわけ子
こ

育
そだ

て世帯
せ た い

などが考
かんが

えられる。『ここがあるから幸区
さいわいく

は一番
いちばん

いいよね』と言
い

ってもらえる

ようなものを整理
せ い り

してみることがよい」といった意見
い け ん

がありました。 

 次
つぎ

に、こうした意見
い け ん

交換
こうかん

を踏
ふ

まえ、各委員
かく い い ん

が考
かんが

える幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

（地域
ち い き

資源
し げ ん

）につい

て意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

いました。その一部
い ち ぶ

が次
つぎ

のとおりとなります。「交通
こうつう

利便性
りべ ん せ い

や買
か

い物
もの
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などの生活
せいかつ

利便性
りべ ん せ い

」、「新川崎
しんかわさき

があってマンション
ま ん し ょ ん

がふえてきて、子
こ

どももふえ

た」、「幸区
さいわいく

独自
ど く じ

というと自然
し ぜ ん

環境
かんきょう

、夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

などがある」、「塚越
つかごし

と小倉
お ぐ ら

に陽
ひ

だまりという拠点
きょてん

があるが、余
あま

り知
し

られていない」、「区
く

が小
ちい

さくコンパクト
こ ん ぱ く と

な

ので歩
ある

いて回
まわ

れる」、「安全
あんぜん

・安心
あんしん

な区
く

ではないか」、「団体
だんたい

での活動
かつどう

を見
み

ていると

頑
がん

張
ば

っている母親
ははおや

が多
おお

い、人
ひと

に魅力
みりょく

のある区
く

」、「子
こ

育
そだ

て世
せ

代
だい

がふえてきたことによ

り、子育
こ そ だ

てサロン
さ ろ ん

がふえている、各地域
かく ち い き

でそうしたものができているのは魅力
みりょく

の一
ひと

つ」といったものがありました。 

 こうした意見
い け ん

交換
こうかん

を踏
ふ

まえ、今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

の 考
かんが

え方
かた

について議論
ぎ ろ ん

した結果
け っ か

、「自分
じ ぶ ん

た

ちも把握
は あ く

していないような幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

を発掘
はっくつ

し、わかりやすく伝
つた

えていく」ことで、

「 幸
さいわい

区
く

に住
す

み続
つづ

けてもらうこと」を最終的
さいしゅうてき

な目的
もくてき

としました。スライド
す ら い ど

に載
の

っている

図
ず

は、川崎市
かわ さ き し

のシティプロモーション
し て ぃ ぷ ろ も ー し ょ ん

戦略
せんりゃく

プラン
ぷ ら ん

の 考
かんが

え方
かた

で、「市内
し な い

の魅力
みりょく

ある資源
し げ ん

の発掘
はっくつ

や魅力
みりょく

発信
はっしん

の強化
きょうか

を 行
おこな

うことで、市民
し み ん

のシビックプライド
し び っ く ぷ ら い ど

の醸成
じょうせい

」がされ、

「地域
ち い き

社会
しゃかい

への参画
さんかく

」が高
たか

まることによって「魅力
みりょく

がさらに高
たか

まっていく」という

ポジティブスパイラル
ぽ じ て ぃ ぶ す ぱ い ら る

が示
しめ

されたもので、目的
もくてき

の参考
さんこう

にもしていくこととしました。

また、魅力
みりょく

発信
はっしん

を誰
だれ

に対
たい

して 行
おこな

っていくかについては、30代
だい

、40代
だい

の子育
こ そ だ

て世帯
せ た い

を

中心
ちゅうしん

とすることとしました。また、その世代
せ だ い

にＰＲ
ぴーあーる

することによって、親
おや

世代
せ だ い

への広
ひろ

がりも期待
き た い

できると考
かんが

えました。 

 これらを踏
ふ

まえて、調査
ちょうさ

内容
ないよう

の検討
けんとう

を 行
おこな

いました。子
こ

育
そだ

て世代向け
せ だ い む け

の地域
ち い き

資源
し げ ん

、

活動
かつどう

情報
じょうほう

を掘
ほ

り起
お

こし、それを発信
はっしん

していく魅力
みりょく

として活用
かつよう

することとし、「みんな

で子
こ

育
そだ

てフェア
ふ ぇ あ

さいわい」と、「保育
ほ い く

園
えん

に通
かよ

う園児
え ん じ

の保護者
ほ ご し ゃ

」を調査先
ちょうささき

としました。

調査
ちょうさ

内容
ないよう

は、「幸区内
さいわいくない

のほかの人
ひと

にもお勧
すす

めしたい魅力的
みりょくてき

な場所
ば し ょ

」や、「幸区
さいわいく

をより

魅力的
みりょくてき

にするためにはどのような『こと・もの』があるとよいか」という地域
ち い き

資源
し げ ん

の

発掘
はっくつ

に関
かん

することと、「生活
せいかつ

する上
うえ

での情報
じょうほう

の取得
しゅとく

手段
しゅだん

」を聞
き

くことで、今後
こ ん ご

の情報
じょうほう

発信
はっしん

手段
しゅだん

の参考
さんこう

としています。 

 平成
へいせい

29年
ねん

２月
  がつ

25日
にち

に、日吉
ひ よ し

合同
ごうどう

庁舎
ちょうしゃ

で開催
かいさい

された「みんなで子
こ

育
そだ

てフェア
ふ ぇ あ

さいわ

い」での調査
ちょうさ

では、幸区
さいわいく

の地図
ち ず

のボード
ぼ ー ど

にお気
き

に入
い

りのスポット
す ぽ っ と

をシール
し ー る

で貼
は

っても

らい、その理由
り ゆ う

についてヒアリング
ひ あ り ん ぐ

しました。イベント
い べ ん と

は日吉
ひ よ し

地区
ち く

で開催
かいさい

したので、

魅力的
みりょくてき

な場所
ば し ょ

については夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

が多
おお

く上
あ

がってきました。その後
ご

の部会
ぶ か い

で

の振
ふ

り返
かえ

りの中
なか

では、「アンケート
あ ん け ー と

をとりながら、『楽
たの

しい、住
す

みやすいところ』だ

という意見
い け ん

が出
で

てきた、とても住
す

みにくいということはなかった」といったことや、

「父親
ちちおや

も来
き

ていて子
こ

育
そだ

てするときの担
にな

い手
て

が変
か

わってきているところ、そこから視点
し て ん

をふやせるのかなと感
かん

じた」といったことがありました。 

 こちらのスライド
す ら い ど

がシール
し ー る

を貼
は

ってもらった箇所
か し ょ

を起
お

こした地図
ち ず

になります。２

番目
ば ん め

に多
おお

かったものとしては、新川崎
しんかわさき

地区
ち く

にある「さいわいふるさと公
こう

園
えん

」と

「ラゾーナ
ら ぞ ー な

川崎
かわさき

」が挙
あ

がっていました。 
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 次
つぎ

に、「保育
ほ い く

園
えん

に通
かよ

う園児
え ん じ

の保護者
ほ ご し ゃ

アンケート
あ ん け ー と

」では、公立
こうりつ

７保育園
ほい く え ん

と、委員
い い ん

を通
つう

じて協 力
きょうりょく

が得
え

られたどりーむ東
ひがし

小倉
お ぐ ら

保育園
ほい く え ん

を対象
たいしょう

に２月
がつ

20日
にち

から３月
がつ

７日
にち

にかけて

アンケート
あ ん け ー と

を実施
じ っ し

しました。合計
ごうけい

398名
めい

からの回答
かいとう

があり、一番
いちばん

多
おお

く挙
あ

がってきた

スポット
す ぽ っ と

は 、 「 夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

」 、 ２ 番目
ば ん め

に 「 南河原
みなみがわら

公園
こうえん

」 、 ３ 番目
ば ん め

に は

「ラゾーナ
ら ぞ ー な

川崎
かわさき

」が挙
あ

げられました。夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

がお気
き

に入
い

りの理由
り ゆ う

として

は、「無料
むりょう

で動物
どうぶつ

が見
み

られる」ことや「広
ひろ

い敷
しき

地
ち

にたくさんの自然
し ぜ ん

がある」ことが多
おお

く挙
あ

げられ、「富士山
ふ じ さ ん

だけでなく新幹線
しんかんせん

が見
み

られる見晴
み は

らし」のことや、「古墳
こ ふ ん

跡
あと

で

歴史
れ き し

を知
し

ることができる」ことも挙
あ

がっていました。南河原
みなみがわら

公園
こうえん

は、「広
ひろ

く子
こ

どもが

走
はし

り回
まわ

れること」や「子
こ

どもの楽
たの

しめる遊具
ゆ う ぐ

がたくさんあり、遊
あそ

ぶのに飽
あ

きない」こ

とが多
おお

く挙
あ

げられていました。ラゾーナ
ら ぞ ー な

川崎
かわさき

は、家族
か ぞ く

で楽
たの

しめることや子
こ

ども用品
ようひん

も

含
ふく

めて買
か

い物
もの

に便利
べ ん り

ということが多
おお

く挙
あ

げられていました。

 より「幸区
さいわいく

を魅力的
みりょくてき

にするための『こと・もの』」については、「公園
こうえん

の設置
せ っ ち

や

設備
せ つ び

の充実
じゅうじつ

に関
かん

すること」が一番
いちばん

多
おお

く挙げられ、２番目
ば ん め

には「保育園の充実に関する

こと」が挙
あ

げられ、３番目
ば ん め

には「イベント
い べ ん と

の充実
じゅうじつ

に関
かん

すること」が挙
あ

げられておりま

す。「情報
じょうほう

取得
しゅとく

手段
しゅだん

」については、「友人
ゆうじん

、知人
ち じ ん

から教
おし

えてもらうこと」が一番
いちばん

多
おお

く、２番目
ば ん め

に「インターネット
い ん た ー ね っ と

による取得
しゅとく

」、３番目
ば ん め

には「市政
し せ い

だより」によって

情報
じょうほう

を得
え

ることが多
おお

いことがわかりました。 

 ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

と並行
へいこう

して、第
だい

５回
かい

部会
ぶ か い

では「今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

」について検討
けんとう

しまし

た。これまでの調査
ちょうさ

では、乳幼児の保護者を対象としていましたので、今後はＰＴＡ

や子ども会などの小中学生の保護者を対象にアンケート、ヒアリングを実施すること

と、これまでの調査
ちょうさ

では、日吉
ひ よ し

地区
ち く

のイベント
い べ ん と

で情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

を 行
おこな

いましたので、今後
こ ん ご

は機会
き か い

を捉
とら

えて御幸
み ゆ き

地区
ち く

、南河原
みなみがわら

地区
ち く

でも情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

を行
おこな

っていくことを考
かんが

えていま

す。このような方向性
ほうこうせい

を持
も

ちながら、今後
こ ん ご

の取組
とりくみ

としては、調査
ちょうさ

結果
け っ か

の検証
けんしょう

及
およ

び発信
はっしん

していく地域
ち い き

の魅力
みりょく

についての確認
かくにん

と、魅力
みりょく

発信
はっしん

に向
む

けた情報
じょうほう

発信
はっしん

など手段
しゅだん

の検討
けんとう

を

進
すす

めていきます。 

 以上
いじょう

のような 考
かんが

えのもと、最後
さ い ご

に今後
こ ん ご

の予定
よ て い

ですが、当面
とうめん

は「アンケート
あ ん け ー と

や

ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

調査
ちょうさ

」を継続
けいぞく

して実施
じ っ し

し、地域
ち い き

資源
し げ ん

の調査
ちょうさ

を 行
おこな

います。その後
ご

、調査
ちょうさ

結果
け っ か

の検証
けんしょう

を行
おこな

い、発信
はっしん

していく地域
ち い き

の魅力
みりょく

について確認
かくにん

します。 

 以上
いじょう

で「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の報告
ほうこく

を終
お

わります。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」から報告
ほうこく

していただきました。 

 それでは、全体
ぜんたい

での審議
し ん ぎ

、意見
い け ん

交換
こうかん

を 行
おこな

いたいと思
おも

いますが、今
いま

説明
せつめい

いただいた

事柄
ことがら

について、加
くわ

えること、あるいは補足
ほ そ く

することがございましたら、御意見
ご い け ん

を伺
うかが

い

たいと思いますが、Ｂ
びー

部会
ぶ か い

のほう、いかがでしょうか。特
とく

によろしいですか。 
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 それでは、今
いま

の報告
ほうこく

につきまして、皆
みな

さんから御意見
ご い け ん

をいただきたいと思
おも

います。

いかがでしょうか。 

飯島
いいじま

委員
い い ん

 川崎市
かわ さ き し

のシティプロモーション
し て ぃ ぷ ろ も ー し ょ ん

戦略
せんりゃく

プラン
ぷ ら ん

とは何
なん

ですか。聞
き

いたことがないんだけ

れども、市
し

の方
かた

、教
おし

えていただけますか。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 事務局
じむ き ょ く

で御説明
ごせ つ め い

いただけますか。 

事務局
じむ き ょ く

 事務局
じむ き ょ く

でございます。こちらは、川崎市
かわ さ き し

の魅力
みりょく

発信
はっしん

を重点的
じゅうてんてき

に取
と

り組
く

んでいく部署
ぶ し ょ

におきまして、今後
こ ん ご

の川崎市
かわ さ き し

のまちを売
う

り込
こ

む、プロモーション
ぷ ろ も ー し ょ ん

していく、そういっ

た戦
せん

略
りゃく

立
だ

てた計
けい

画
かく

、考
かんが

えをまとめた資料
しりょう

を部会
ぶ か い

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

におきまして参考
さんこう

資料
しりょう

とし

てお示
しめ

しし、そちらを参考
さんこう

にしていただいたといった経過
け い か

の御報告
ごほ う こ く

内容
ないよう

でございま

す。繰
く

り返
かえ

しになりますが、市内
し な い

の魅力
みりょく

ある資源
し げ ん

の発掘
はっくつ

、魅力
みりょく

を発見
はっけん

しそれを伝
つた

えて

いくことによって、それを知
し

った方
かた

が地域
ち い き

に対
たい

してさらに愛着
あいちゃく

を持
も

っていただいて、

それが活性化
かっ せ い か

にもつながっていくようなポジティブスパイラル
ぽ じ て ぃ ぶ す ぱ い ら る

と表現
ひょうげん

しております

が、平
ひら

たく言
い

うと好循環
こうじゅんかん

が生
う

まれる、そういった仕組
し く

みは、部会
ぶ か い

の今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

の

方向性
ほうこうせい

としても一定
いってい

の合致
が っ ち

があるのではないかということで、参考
さんこう

に取
と

り入
い

れていた

だいた、そのような経過
け い か

でございます。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 一言
ひとこと

で言
い

えば、今
いま

Ｂ
びー

部会
ぶ か い

の課題
か だ い

は幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

ですよね。今
いま

の資料
しりょう

というのは、

川崎市
かわ さ き し

全体
ぜんたい

の魅力
みりょく

をどうやって発掘
はっくつ

して発信
はっしん

していくかという、戦略的
せんりゃくてき

にかなり大
おお

き

な風呂敷
ふ ろ し き

を広
ひろ

げた話
はなし

なので、それを幸区
さいわいく

に落
お

とし込
こ

めば、我々
われわれ

の部会
ぶ か い

にも大変
たいへん

役立
や く だ

つ

かなと、そういうふうに御理解
ご り か い

いただければよろしいかと思
おも

います。 

 ほかにはいかがでしょうか。阿部
あ べ

委員
い い ん

どうぞ。 

阿部
あ べ

（法
のり

）委員
い い ん

 いろいろな調査
ちょうさ

の中
なか

で幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

を改
あらた

めて感
かん

じさせていただきまして、ありがとう

ございます。 

 この中
なか

で、26のところにある現況
げんきょう

・課題
か だ い

の把握
は あ く

という中
なか

で、意外
い が い

と私
わたし

なんかからす

ると、多摩
た ま

川
がわ

というキーワード
き ー わ ー ど

が出
で

てこないなというのがびっくりしたのと、あと

公園
こうえん

関係
かんけい

、それと保育
ほ い く

園
えん

です。物
もの

すごく改善
かいぜん

という意味
い み

で、保育
ほ い く

園
えん

なんて出
で

てくるの

かなと思
おも

いました。私
わたし

は幸区
さいわいく

ですごいなと思
おも

っている保育
ほ い く

園
えん

が、老人
ろうじん

ホーム
ほ ー む

と一緒
いっしょ

に

なっている保育
ほ い く

園
えん

があったりとか、ＵＲ
ゆーあーる

の中
なか

に保育
ほ い く

園
えん

ができてみたりとか、幸区
さいわいく

がや

っているわけではないかもしれないんですけれども、幸区
さいわいく

には「おっ」と思
おも

うような

保育
ほ い く

園
えん

があったりする。逆
ぎゃく

に言
い

うと、公園
こうえん

がいろいろありますよというお話
はなし

なんです

けれども、昼間
ひ る ま

に行
い

くと保育
ほ い く

園児
え ん じ

たちが公園
こうえん

を取
と

り合
あ

っている、御年配
ごね ん ぱ い

の方
かた

がちょっ



13

と休憩
きゅうけい

したいなとか、ほっとしたいなというところを妨
さまた

げているような部分
ぶ ぶ ん

も見受
み う

け

られたりもします。このあたりも今後
こ ん ご

の調査
ちょうさ

の中
なか

で出
で

てきたら改善
かいぜん

して、もっともっ

と魅力
みりょく

のある幸区
さいわいく

を見
み

つけてください。よろしくお願
ねが

いします。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 今
いま

の阿部
あ べ

委員
い い ん

の御意見
ご い け ん

に対
たい

して、伊藤
い と う

さんどうですか。 

伊藤
い と う

委員
い い ん

 今
いま

、おっしゃった件
けん

は、我々
われわれ

も同
おな

じようなレベル
れ べ る

で、多摩
た ま

川
がわ

というキーワード
き ー わ ー ど

がな

いのはなぜだろうという疑問
ぎ も ん

がありました。ただ、これはターゲット
た ー げ っ と

を30・40代
だい

に絞
しぼ

っているというところで、どうしても陽
ひ

だまり的
てき

な子
こ

どもを遊
あそ

ばせる場
ば

所
しょ

とか、そう

いうところのスポット
す ぽ っ と

に行
い

きたいとか、行
い

ってよかったというアンケート
あ ん け ー と

結果
け っ か

が多か

ったというのは事実
じ じ つ

です。だから、もっともっといろんな幅広
はばひろ

い方
かた

から聞
き

いてみれ

ば、また別
べつ

の見方
み か た

が出
で

てくると思
おも

っています。私
わたし

は御幸
み ゆ き

地区
ち く

に住
す

んでいるので、どう

して御幸
み ゆ き

公園
こうえん

が出
で

てこないのかなと思
おも

いますが、やはり御幸
み ゆ き

公園
こうえん

の周
まわ

りは、東芝
とうしば

の

会社
かいしゃ

があって、学校
がっこう

があって、住宅街
じゅうたくがい

が少
すく

ない場所
ば し ょ

で、そういう意味
い み

においては、あ

そこに行
い

くには交通
こうつう

の便
べん

の話
はなし

まで出
で

ていないけれども、そのあたりに問題
もんだい

があるのか

なと思
おも

っています。でも、あそこは幸区
さいわいく

としてはこれからどんどんターゲット
た ー げ っ と

とし

て、「人
ひと

がどうしてあそこへ集
あつ

まらないのか」、「どうしたら集
あつ

まるのか」というこ

とは 考
かんが

えていく必要
ひつよう

があると思
おも

っています。ただ、今
いま

おっしゃった件
けん

については、

年齢層
ねんれいそう

をある程度
て い ど

絞
しぼ

っている関係
かんけい

で、そういう回答
かいとう

が出
で

てこなかったのかなと思
おも

って

います。これからは若干
じゃっかん

幅広
はばひろ

くやっていく必要性
ひつようせい

の課題
か だ い

だと思
おも

っています。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 そのほかいかがですか。余
あま

りないようですけれども、Ｂ
びー

部会
ぶ か い

の部会長
ぶかいちょう

の神谷
か み や

さん、

一言
ひとこと

。 

神谷
か み や

委員
い い ん

 Ｂ
びー

部会
ぶ か い

の部会長
ぶかいちょう

の神谷
か み や

です。 

 我々
われわれ

が調査
ちょうさ

を行
おこな

いました「子
こ

育
そだ

てフ
ふ

ェ
ぇ

ア
あ

」、日吉
ひ よ し

出張所
しゅっちょうじょ

でアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

をやって

おりますので、どうしても夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

の下
した

でやっていますので多
おお

いんだろうと

思
おも

います。それから、我々
われわれ

の委員
い い ん

の中
なか

ではもっといろんな意見
い け ん

は出
で

るんですけれど

も、例
たと

えば、小向
こむかい

の競馬場
けいばじょう

のところだとか、いろいろ見
み

るべきところはあるなという

ことですけれども、なかなかまだ全区
ぜ ん く

に対
たい

してやっていないということで、これから

保育
ほ い く

園
えん

もそうですし、ＰＴＡ
ぴーてぃーえー

、それから子
こ

ども会
かい

さんでアンケート
あ ん け ー と

をしていくという

ことで、もうちょっと広
ひろ

がりが出
で

てくるかなと思
おも

いますので、それは請
こ

う御
ご

期
き

待
たい

とい

う形
かたち

でよろしくお願
ねが

いいたします。 
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成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

 そのほか、意見
い け ん

、質問
しつもん

はございませんでしょうか。 

 それでは、特
とく

に御意見
ご い け ん

はこれ以上
いじょう

ないようですので、部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

についてはここで

一旦
いったん

終
お

わりとしたいと思
おも

います。 

 では、副委員長
ふくいいんちょう

にそれぞれの部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

と意見
い け ん

交換
こうかん

の全体
ぜんたい

をとおして、一言
ひとこと

お願
ねが

い

したいと思
おも

います。松井
ま つ い

副委員長
ふくいいんちょう

、よろしくお願
ねが

いします。 

松井
ま つ い

副委員長
ふくいいんちょう

 では、両部会
りょうぶかい

の発表
はっぴょう

をお伺
うかが

いしてまとめをさせていただきたいと思
おも

います。 

 交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

、魅力
みりょく

発信
はっしん

部会
ぶ か い

ともに、大体
だいたい

、テーマ
て ー ま

の方向性
ほうこうせい

が見
み

えてきたところ

で、そのとば口
ぐち

としていろいろヒアリング
ひ あ り ん ぐ

などを始
はじ

めて、まとめていこうかなという

ところだと思います。それで、こちらの両部会
りょうぶかい

ともにヒアリング
ひ あ り ん ぐ

、アンケート
あ ん け ー と

をかな

り多用
た よ う

して、自分
じ ぶ ん

たちの思
おも

い込
こ

みを避
さ

けているというところがあると思
おも

うんです。

市民
し み ん

の方
かた

たちがどういうことを考
かんが

えていらっしゃるかということを、真摯
し ん し

に皆
みな

さん

検討
けんとう

していらっしゃるんだなということで、大変
たいへん

感心
かんしん

いたしました。また、交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

のほうで７歳児
さ い じ

のお話
はなし

が出
で

て、本当
ほんとう

に命
いのち

に直結
ちょっけつ

する大事
だ い じ

なことですので、一人
ひ と り

で

も多
おお

くの命
いのち

が失
うしな

われないように、ここが大事
だ い じ

だよというところを見
み

つけていただけれ

ばやはりうれしいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。 

(3)今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 それでは続
つづ

きまして、今後
こ ん ご

のスケジュール
す け じ ゅ ー る

について確認
かくにん

したいと思
おも

います。 

 資料
しりょう

２を御覧
ご ら ん

ください。来年度
らい ね ん ど

４月
がつ

以降
い こ う

の予定
よ て い

については、第
だい

６回目
か い め

の専門
せんもん

部会
ぶ か い

と

して、「人
ひと

にやさしい交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

」が４月
がつ

20日
にち

、「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」が４月
がつ

25日
にち

にそれぞれ開催
かいさい

される予定
よ て い

となっております。また、５月
がつ

、６月
がつ

に

つきましても、資料
しりょう

に記載
き さ い

の日程
にってい

で各部会
かく ぶ か い

を開催
かいさい

し、さらに７月
がつ

の部会
ぶ か い

を経
へ

て、８月
がつ

には第
だい

３回目
か い め

の企画
き か く

運営
うんえい

会議
か い ぎ

を挟
はさ

み、第
だい

４回目
か い め

の全体
ぜんたい

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

していく予定
よ て い

となっ

ています。７月
がつ

、８月
がつ

の具体的
ぐた い て き

な日程
にってい

につきましては、今後
こ ん ご

、事務局
じむ き ょ く

から日程
にってい

調整
ちょうせい

の

依頼
い ら い

をお送
おく

りいたしますので、御協力
ごきょうりょく

のほど、よろしくお願
ねが

いいたします。 

３ その他
た

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 続
つづ

きまして、その他
た

について、事務局
じむ き ょ く

からありましたらお願
ねが

いいたします。 
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事務局
じむ き ょ く

 事務局
じむ き ょ く

でございます。各部会
かく ぶ か い

における調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

に関連
かんれん

いたします平成
へいせい

28年度
ね ん ど

の幸区
さいわいく

役所
やくしょ

の取組
とりくみ

につきまして、事務局
じむ き ょ く

から資料
しりょう

提供
ていきょう

をさせていただきたいと存
ぞん

じま

す。 

 それでは、本日
ほんじつ

お手元
て も と

の参考
さんこう

資料
しりょう

の２及
およ

び３を御覧
ご ら ん

いただけますでしょうか。参考
さんこう

資料
しりょう

の２は、幸区
さいわいく

役所
やくしょ

の交通
こうつう

安全
あんぜん

に関
かん

する主
おも

な取組
とりくみ

（平成
へいせい

28年度
ね ん ど

）、そのような表題
ひょうだい

がついたＡ４、１枚
まい

の資料
しりょう

でございます。また、参考
さんこう

資料
しりょう

の３につきましては、御幸
み ゆ き

公園
こうえん

梅
うめ

香
かおる

事業
じぎょう

推進
すいしん

計画
けいかく

の概要版
がいようばん

及
およ

び梅
うめ

香
かおる

事業
じぎょう

を特集
とくしゅう

したさいわい広報
こうほう

特別号
とくべつごう

でござい

ます。現在
げんざい

、第
だい

６期
き

の幸区区民会議
さいわいくくみんかいぎ

の各専門部会
かくせんもんぶかい

におきまして調査
ちょうさ

審議
し ん ぎ

をいただいて

おります課題
か だ い

分野
ぶ ん や

に関連
かんれん

する区
く

役所
やくしょ

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

をそれぞれお示
しめ

しさせていただくもの

でございます。 

 まず、参考
さんこう

資料
しりょう

２におきましては、交通
こうつう

安全
あんぜん

に関
かん

する取組
とりくみ

といたしまして、

スケアード
す け あ ー ど

・ストレート
す と れ ー と

方式
ほうしき

を活用
かつよう

した交通
こうつう

安全
あんぜん

教室
きょうしつ

を初
はじ

め、幅広
はばひろ

い年齢層
ねんれいそう

を対象
たいしょう

と

した各種
かくしゅ

の交通安全教室
こうつうあんぜんきょうしつ

や季節
き せ つ

ごとの啓発
けいはつ

活動
かつどう

などを関係
かんけい

機関
き か ん

や団体
だんたい

の御協力
ごきょうりょく

等
とう

をい

ただきながら28年度
ね ん ど

に実施
じ っ し

してまいりました内容
ないよう

を記載
き さ い

しております。 

 続
つづ

きまして、参考
さんこう

資料
しりょう

３のほうでございます。幸区
さいわいく

の魅力
みりょく

・資源
し げ ん

に関
かん

するものでご

ざいまして、御幸
み ゆ き

公園
こうえん

に市民
し み ん

の皆様
みなさま

とともに、梅林
ばいりん

を復活
ふっかつ

させることなどを目指
め ざ

しま

して、本年
ほんねん

２月
がつ

に御幸
み ゆ き

公園
こうえん

梅
うめ

香
かおる

事業
じぎょう

推進
すいしん

計画
けいかく

を策定
さくてい

したところでございまして、お

手元
て も と

にはその概要版
がいようばん

を、また広報
こうほう

特別号
とくべつごう

につきましては、今後当該
こんごとうがい

計画
けいかく

に基
もと

づき進
すす

め

てまいりますさまざまな取組
とりくみ

内容
ないよう

を掲載
けいさい

しております。既
すで

に、新聞
しんぶん

折
お

り込
こ

み等
とう

を通
つう

じ

まして御覧
ご ら ん

になられた委員
い い ん

も多
おお

くいらっしゃるかとは存
ぞん

じますが、改
あらた

めまして、本日
ほんじつ

審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

の関連
かんれん

資料
しりょう

としてお配
くば

りさせていただきましたので、御一読
ごい ち ど く

いただければ

と存
ぞん

じます。 

 事務局
じむ き ょ く

からは以上
いじょう

でございます。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 ありがとうございました。お持
も

ち帰
かえ

りいただいてよくお読
よ

みいただけたらと思
おも

いま

す。 

 最後
さ い ご

に事務局
じむ き ょ く

から何
なに

かありますでしょうか。 

事務局
じむ き ょ く

 特段
とくだん

ございません。 

成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

 特
とく

になければ、以上
いじょう

をもちまして全て
す べ て

の議題
ぎ だ い

を終 了
しゅうりょう

いたします。委員
い い ん

の皆
みな

さんには

長時間
ちょうじかん

にわたり熱心
ねっしん

に御審議
ご し ん ぎ

をいただき、ありがとうございました。また、議事
ぎ じ

進行
しんこう

に当
あ

たっては、委員
い い ん

の皆様
みなさま

に御協力
ごきょうりょく

をいただいたことを感
かん

謝
しゃ

申
もう

し上
あ

げます。 

 それでは、事務局
じむ き ょ く

に進行
しんこう

を交代
こうたい

したいと思
おも

います。 
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４ 閉会
へいかい

司会
し か い

 成川
なりかわ

委員長
いいんちょう

、ありがとうございました。本日
ほんじつ

の会議録
かい ぎ ろ く

につきましては、事務局
じむ き ょ く

で案
あん

を作成
さくせい

した後
あと

、４月
がつ

上 旬
じょうじゅん

ごろに皆様
みなさま

に郵送
ゆうそう

いたしますので、内容
ないよう

の御確認
ごか く に ん

をお願
お ね が

いい

たします。 

 それでは最後
さ い ご

に、閉会
へいかい

に当
あ

たりまして、 幸
さいわい

区長
くちょう

の上野
う え の

から御挨拶
ごあ い さ つ

を申
もう

し上
あ

げます。 

区長
くちょう

 皆様
みなさま

、お疲
つか

れさまでございました。今年度
こん ね ん ど

になりまして、それぞれ両部会
りょうぶかい

５回
かい

の

部会
ぶ か い

を経
へ

て、今日
き ょ う

一定
いってい

のまとめの報告
ほうこく

をいただいたと感
かん

じております。交通
こうつう

安全
あんぜん

部会
ぶ か い

につきましては、先
さき

ほどから出
で

ています７歳児
さ い じ

ここが危険
き け ん

なんだと。やっぱり小学校
しょうがっこう

に入
はい

ってちょっと慣
な

れたところで、行動
こうどう

が活発
かっぱつ

になっていますので、そういったこと

が影響
えいきょう

するのかなと。そしてまた、先
さき

ほどどなたかがおっしゃっていた高齢者
こうれいしゃ

につい

て、御自分
ご じ ぶ ん

のルール
る ー る

で交通
こうつう

安全
あんぜん

、交通
こうつう

ルール
る ー る

を使
つか

っていると。これは確
たし

かに言
い

い得
え

て

妙
みょう

だなと。本来
ほんらい

のルール
る ー る

以外
い が い

に、どうしても経験
けいけん

のある方々
かたがた

は御自分
ご じ ぶ ん

のルール
る ー る

が

第一番
だいいちばん

なんだと考
かんが

える傾向
けいこう

があるように感
かん

じています。ぜひ、そのあたりのところで

いま一度
い ち ど

、高齢者
こうれいしゃ

の方々
かたがた

にはフレッシュ
ふ れ っ し ゅ

なイメージ
い め ー じ

を持
も

っていただくことも大事
だ い じ

かな

と。特
とく

に交通
こうつう

安全
あんぜん

に関
かん

しては、繰
く

り返
かえ

し繰
く

り返
かえ

し、しつこいと言
い

われても何度
な ん ど

も何度
な ん ど

も広報
こうほう

啓発
けいはつ

が必要
ひつよう

だと 考
かんが

えておりますので、先
さき

ほど参考
さんこう

資料
しりょう

の中
なか

にもございました

幸区
さいわいく

におきましても、本当
ほんとう

に何度
な ん ど

も何度
な ん ど

も春
はる

の交通
こうつう

安全
あんぜん

、そして秋
あき

の交通
こうつう

安全
あんぜん

、季節
き せ つ

ごとに広報
こうほう

啓発
けいはつ

もしております。それがやはり大事
だ い じ

なことなんだという認識
にんしき

をしてお

ります。

 また、「魅力
みりょく

発信
はっしん

でつなぐ まちの活性化
かっ せ い か

部会
ぶ か い

」につきましては、今回
こんかい

のアンケート
あ ん け ー と

調査
ちょうさ

は私
わたし

自身
じ し ん

もちょっと偏
かたよ

った印象
いんしょう

をやはり受
う

けております。それは部会
ぶ か い

委員
い い ん

の方々
かたがた

もおっしゃっていたように、調査
ちょうさ

をした場所
ば し ょ

に影響
えいきょう

されている部分
ぶ ぶ ん

もありますし、

対象者
たいしょうしゃ

の年齢層
ねんれいそう

もありますし、あとは幸区
さいわいく

には魅力
みりょく

が本当
ほんとう

にたくさんあると思
おも

ってお

りまして、今回
こんかい

の調査
ちょうさ

の手法
しゅほう

の中
なか

で、どれだけ魅力
みりょく

を選択肢
せん た く し

としてお示
しめ

しして選
えら

ぶ 形
かたち

にできたか、そのあたりももしかしたらあるのかなと。私
わたし

自身
じ し ん

も幸区
さいわいく

の中
なか

の魅力
みりょく

とは

何
なん

で し ょ う と 言
い

わ れ た と き に 、 や は り 行政
ぎょうせい

の 人間
にんげん

で す の で 、 ミューザ
み ゅ ー ざ

川崎
かわさき

シンフォニーホール
し ん ふ ぉ に ー ほ ー る

は世界
せ か い

に誇る
ほ こ る

コンサートホール
こ ん さ ー と ほ ー る

だということはまず申
もう

し上
あ

げます

し、個人的
こじ ん て き

にはやはり夢見ヶ崎
ゆ め み が さ き

動物
どうぶつ

公園
こうえん

、そして東芝
とうしば

の未来
み ら い

科学館
かが く か ん

、そして南河原
みなみがわら

の

桜
さくら

、もうすぐきれいになります。そして最後
さ い ご

に、今日
き ょ う

も広報
こうほう

させていただいた御幸
み ゆ き

公園
こうえん

。歴史
れ き し

と文化
ぶ ん か

の詰
つ

まった、母
はは

なる川
かわ

多摩
た ま

川
がわ

を見
み

ながらの御幸
み ゆ き

公園
こうえん

は本当
ほんとう

にすばら

しい環境
かんきょう

だと思
おも

っております。そういう意味
い み

ではいろいろな魅力
みりょく

をまず全部
ぜ ん ぶ

出
だ

してみ

て、そこから選
えら

ぶような形
かたち

でいかれると、また年齢層
ねんれいそう

による選
えら

び方
かた

、あるいは地域
ち い き

に
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よる選
えら

び方
かた

、いろいろあるんではないかなと思
おも

って、今日
き ょ う

、皆様方
みなさまがた

の御報告
ごほ う こ く

、あるい

は御意見
ご い け ん

を幸区
さいわいく

の中
なか

でも非常
ひじょう

に参考
さんこう

にさせていただけると感
かん

じたところです。ちょう

どここで28年度
ね ん ど

が終 了
しゅうりょう

し、来年
らいねん

29年度
ね ん ど

は後半戦
こうはんせん

に入
はい

ってくるかと思
おも

いますけれども、

引
ひ

き続
つづ

き御議論
ご ぎ ろ ん

、御審議
ご し ん ぎ

等
とう

をお願
ねが

いできればと思
おも

います。本日
ほんじつ

はどうもありがとうご

ざいました。 

司会
し か い

 それでは、これをもちまして第
だい

３回
かい

第
だい

６期
き

幸区
さいわいく

区民
く み ん

会議
か い ぎ

を 終 了
しゅうりょう

させていただきま

す。本日
ほんじつ

はどうもありがとうございました。 

18:58 閉
へい

 会
かい


